
〔選択理由〕　問５：地元地域に議員がいないと困りますか？

① 「困る」の理由・・・238件

NO 理　　　　由

1 何か相談する場合、お願いしやすい。

2 地域の活性化につながらない。

3 地域の問題点が議会に届かない。

4 何か事柄について説明を受けるとき、地域に分かるように話してもらえるから。

5 地域や町内のこと、もっと話し合いの場があって欲しい。

6 地域の人々の声を聞いてくれる人達がいなければ伝える手段がない。

7 近場に居ないと困ることがあり。

8 地元の意見が反映されないため。

9 時々活動内容を知ることができる。

10 市民の声が届かない。

11 地元の要望が議会に届かない。

12 地元の声が届かないから。

13 地元の声が通りづらいから。

14 議員に要望が出来なくなる。少数にした場合は地域担当制等考えること。

15 地域性がどうしても失われる感じがする。

16 意見を言えないから。

17 情報その他を得やすいから。市の状況を聞くことができるから。

18 地域をよくわかっている議員がいないと、住民の声や願いがしっかりと反映されない。

19 情報がなく、お願いも出来ない。選挙が全市のため、出来たら小選挙区制が良いと思う。

20 何かあった時にすぐ相談できるから。

21 意見や要望の結果報告の遅れなど地元地域の意志が反映されないから。

22 いないと地元の意見や希望が反映されにくいから。

23 地元の声が反映されにくくなると思うから。

24
地域によって抱えている問題は違うから。市民の声を聞いてくれる人は必要。でも、活発・地域のため
に働こうと意欲的な人以外はいりません。

25 地域の声が届かない。

26 「横手市」とはいえ、地域の対する思い入れがそれぞれあるだろうから。

27 声が反映される。

28 地域の特殊性が反映されない。

29 議員のいない所からの声が届かなくなりそう。

30 地域の事を理解してくれる人がいなくなるため。

31 地域の声を直接伝えることができる。議会を身近に感じる。

32 地元密着性がない。

33 地元の声が議会に届いていないと思います。

34 地元特有の事象を説明抜きで自覚してもらいたいから。

35 なんでもすぐに相談にのってもらえると思うからです。
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〔選択理由〕　問５：地元地域に議員がいないと困りますか？

36 ちょっとしたことでも問い合わせしやすいのでは。また、親身になって聞いてくれるのでは。

37 ただでさえ小部落なので。

38 やはり地元にいないと地元の抱えている細かい問題に気付けないと思う。

39 地元の声を反映できない。

40 意見が反映されないから。

41 市民の声が行政に反映できない。

42 やはり１人りは必ずいて欲しい。

43 地元のことを知らない人だけだとその地域のことが分からないから。

44 些細なことでも相談できるから。

45 一般市民が意見を言っても議員を通さないと市にはなかなか聞いてもらえない。

46 議員に相談すると解決することがある。

47 地元の要望や声を届けるためにも、地元議員は必要。

48 災害等困った時に大きな力になってくれる。

49 地元地区の声（地域の声）が反映されない。

50
地域の中で困りごとが起きた場合、速やかに解決するための手助けとなってくれる議員がおると心強
い。

51 合併で市域が広がった分、地域の実態を把握できる議員は必要。

52 地元地域の声が反映されないような気もするが、果たしてどの程度届くのか分からない。

53 地元からの声が中央に届かないと思うから。

54 地元のことを知っている議員が理想。

55 聞きたいことがあったりした時に話しやすいと思うので。

56 地元のことを考えてくれる人がいてほしい。

57 地元を知っている。

58
行事等が地元である場合、議員の方々が顔を出してくだされば、地域の皆さんとの会話もあり、議会
の話も聞くことが出来ます。地元地域に議員の方がいなくなるとそれも無くなってしまいます。

59 地元に議員がいないと意見がなかなか反映されないため。（議員がいる地域だけ良くなっている。）

60 議会の状況が聞こえてこないから。

61 地域の状況が市に伝わらない。

62 相談事があった時、相談先がないと困るような気がします。（地元議員に相談します。）

63 地元でないと分からないことがあるから。

64 地元住民の意見、現状、要望が反映されにくい。

65 地元の現状を反映しにくいと思うから。

66 地元の方がいなければ、その地域の現状や声が届かないのでは？

67 選挙において地元をアピールしている以上、理念は通すべき。

68 地域の情報が分からない（他地域の情報も含めて）。

69 地元のことを考えてくれる人がいなくなるから。

70 身近な要望、要求はそこに住む者でないと良く把握できないと思う。

71 地域の状況が市政に反映されにくいので。

72 地元の事業が後回しになる気がするから。

2



〔選択理由〕　問５：地元地域に議員がいないと困りますか？

73 地元だと声が届きやすい。

74 今後、困ったことがあった場合、話の出来る議員が地元にいて欲しい。

75 気軽に要望が出来ない。

76 市民の要望が反映されないので。

77
地域の要望は市政の運営には必要だと思うので、各地域にいる必要がある。いずれ地域の要望と
言ってられなくなるだろうが、現在はまだ必要だろう。

78 生活上の問題の相談がしにくい。

79 市民の声が全体的に考えられないので。

80 要望が通りづらいと思う。細かいところまでみてもらえない。

81
それだけ議員は地元の公正な代表なのである。中には偏った方もいるようだが･･･。ただ、行政の相
談員的存在であれば、議員の必要はない。常に未来世界等を見て、どうであるべきか考え行動する
存在ではなかろうか。

82 老人だけになっているから。

83 意見が言いやすいので。

84 予算を計上するために、議会の承認が必要！（陳情案件など）

85 地元の意見が伝達されない。

86 地元の声が届きにくくなると思われる。

87 身近にいないと情報提起等が不可のため。

88 地元地域で問題が生じた際、相談できないので困ります。

89 市民の声が反映しずらくなる。

90 地元の声が議会に届かない。

91 いた方が何かと地元のためになることをしてもらえる。

92 地域の抱えている問題が市議会に反映されない。

93 地元人でないと良い返事がない。

94 議会に声が届かない。

95 身近にいないと声を聞けないから。

96 その地域の要望がわかっているから。

97 地域の声を全国に向けて話せる人がいなくなるから。

98 町や村が良くならないから。

99 地元の住民の意見、要望等が伝わりにくいと考えるから。

100 自分の地域が損をするような感じがする。（実際にはそういうことはないと思うが・・・。）

101 地元の声を届けてくれる人がいた方が心強いから。

102 市民の声を届けにくい。

103 身近な横手市の中に入れると思います。

104 地域住民の意向が反映されにくくなる。

105 地元で進めて欲しい政策や困っていることなどを相談しやすいから。

106 地元の要望が疎かになるから。

107
現状では地元議員、またはそこに近い地域に議員がいないと何をしてもらうにも遅れてしまうという事
実が多々あります。（後回しになる、または成されずじまい！）
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〔選択理由〕　問５：地元地域に議員がいないと困りますか？

108
地区における要望事項がある場合、気軽に相談しやすいのはやはり地区からの選出議員であり、私
的には非常に困ります。

109 市民（地元）の意見を代弁して欲しいから。

110 色々な要望を聞いて欲しいし、地元の内容も分かるから。

111 すぐ相談できる。

112 市民の意見が反映されないのではないか。

113 地元の状況が直接的に把握できないのではないか。

114 困るけど、あまり当てにならない。

115 地元の声が届かないように思う。

116 地域の人の意見が議会に行き渡らない。

117 地域の要望が届かない。

118
やはり選挙などを考えて議員さんも行動すると思いますので、地元のことを考えてもらうなら、やはり
いて欲しい。

119
会館等、集落が集える施設の建設を考える時、適正な制度資金（補助）の橋渡し役として、地元選出
の議員が近くにいると速やかに対応が出来るのでは？

120 地元のことが分からない。困っていることの相談が出来ない。

121 細かな希望が届かない。

122 地域住民の声が届かない。

123 本当の市民の声が、議員、議会まで伝わる必要があるから。

124 地元の声が通らなくなる。

125 地元の声が届かなくなると思います。

126 身近に話せる、話できる人が良いと思うが。

127 地元の声が議会に届かない。

128 地域事情に詳しい議員がいないと、サービスの低下につながるから。

129 地元の実情を把握している議員がいないと伝わらないと思うから。

130 話合いが出来る。

131 思ったことや言いたいことが話せないから。

132 公平に運営されていると思うが、いないと心配なため。

133
要望がストレートに伝わらない。他地区の議員に話しても理解されにくいのではないかというイメージ
があるため。

134 やっぱりいる地域の方が、何かと得をするのでは。工事をしてもらったり。

135 地元の声が議会に届きずらくなるから。

136 細かな点だと、なかなか声が届かないと思います。

137 地域の意見が反映されなくなるから。

138 地元を知る人がいなければ、目的に向かっていけない。

139 地元の声が反映されにくくなるから。（何となく放置地帯になりそう）

140 市民の声が、地域の意見が直接伝わりにくい、伝わらない。（地域の議員が情報提供するべき）

141 声が届かないから。

142 意見や要望が届かない。

4



〔選択理由〕　問５：地元地域に議員がいないと困りますか？

143 地元のことが分からないと、地元のことが反映されないと思うから。

144 地元、地域の声が伝わらない。

145 議員がいないと地域発展に遅れが出る・・・という噂を聞くと、もし本当だとしたら困る。

146 地元の意見が反映されない。

147 地域の特殊性が反映されない。

148 私達の声が届くから。

149 地域の声を直接伝えることが出来る。議会を身近に感じる。

150 地元のことを考えてくれる人がいて欲しい。

151 相談しやすい。

152 困ったお年寄りの代弁者が必要。

153 トラブルがあった時、知識、力が足りない。

154 地元のことが分からないと思う。

155 議員のいる所は、道、下水と色々な所が良くなっていると思う。

156 何かが発展しにくいと思うから。

157 地元の声が届きづらい。

158 地域の声が反映されないから。

159 地元の要望をまとめて行政に活かしてもらいたい。

160 後継者が他県に移住し、地域がさびれている。若者の交流不足。

161 困り事が起きた時に、身近な所に議員さんがいないと相談事が出来ない。

162 議会まで声が届かない。

163 地域住民の声を反映させることが出来ないから。

164 パイプ役が存在しないと意見が伝わらない。

165 そばの人でないと毎日のことが分からないと思います。

166 地元のことを知っている人の方が、地域を良くしてくれそうだから。

167 議員のいない地域は、住民の声が議会に届かないと思うので。

168 地元の実情に合わせ（地域の状況を確認して）活動して欲しいから。

169 地元の声が反映されない。

170
私の地域にはいないので、誰に相談したら良いかわからない。（ごみ集積所の場所が遠い、川のごみ
が多い等）

171 地元をアピールしてもらえないから（不便なことなど）。

172 地域に２～３人位をおいて、部落の意見を聞いて欲しいです。少しでも聞いて欲しいです。

173 民意が届かない。

174 困るが全く接点が無く、声が届かない。

175 地域の事情を知らないと活動に反映されないから。

176 困りますので地元に何人と決めて欲しいと思います。（各地域に議員数（投票数に限らず）が・・・。）

177 取り残された気がする。

178 一般市民の声が届かない。議員のいる所は何かと（除雪等）良くなっている。いない所はだめ。

179 地域の声が反映されない。

180 地域に必要なことを伝えるのになかなか伝えにくい。
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〔選択理由〕　問５：地元地域に議員がいないと困りますか？

181 地元の要望がなかなか通らないと思う。

182 地区住民の声を反映出来づらくなる。

183 私たちの声を身近で聞いてもらいたいから

184 地域局等で対処できないことが多く感じられる点

185 話が通りにくい。本音を出しにくい。

186 市民、地域住民の要望を伝える窓口が小さい。

187
地元のことは他の市町村の議員が分かるわけがない。地元議員は必ず必要。人数は旧市町村各３
人以上は必要だと思う。

188 地域の声が市政に届きにくいため。

189 いないよりはいた方がいいかと思う。

190 声が届かない。実態に即してないことがある。

191 要請できるから。

192 地域に情報の流れが遠くなるのでは？

193 市民の声と意見を常に把握して議会活動に生かせるようにしてほしい。

194
市民の声が届きにくい。議員が地域について理解していればいいが、他市町村について理解がなけ
れば議会で話し合っても現状が見えていないのではないかと思う。

195 地元にしか分からない地元の意見があり直接伝わると思うから。

196 地元の声を吸い上げてくれる人がいないと困る。

197 色々な面で地域（地元）の事情が分かるから。

198 身近に話せない。

199 地元の意見が反映されないので。

200
栄地区の者ですが、議員の報告会等がなく、市議会が外野的で議会の情報が入らない。他地区の議
員の皆様も当地区で報告会を実施していただきたい。

201 地域のための相談

202 地元が活性化しないから。

203 地域の実情を把握してもらいたいため。

204 地域の声が届かなくなる。

205 地元の議員さんから色々なことを発信してもらいたい。

206 と思う。ある程度顔見知りであれば話も聞きやすい。

207 地元の声が届きにくくなる。

208 身近な事柄を素直に聞いてくれるかと思って。

209 市民に選ばれた立場だから市民の要望に応えてもらいたい。

210 地域の顔見知りの人だと話をしやすいから。

211 地元にその町のことが分からない人がいないと困る。

212 議会に声が通らない。

213 地域の声が反映されないとサビてしまうから。

214 声が届かないのではと心配になります。

215 住民の声が通らなくなる。意見の吸い上げがみえなくなる。

216 地域性が全く分からないのではないか。書面上のみ理解されるような気がします。
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〔選択理由〕　問５：地元地域に議員がいないと困りますか？

217 不利にされると困る。

218 市は広すぎる。地域のことを知っている人がいれば安心する。

219 意見が届けづらいから。

220 地域の情勢を議会に伝えることが大事であるから。

221 地元の声が伝わらない。

222 特に理由はないが、いたら心強いかと思う。

223 地元にいないと詳しいことが分からないと思う。また、要望が通りにくいのではないかと思う。

224 なかなか地元の声が届かない気がする。

225 地元の声がどうしても届きにくいし、他地域の議員は関心が薄い。

226 要望が通らないような気がする。

227 施策や予算が市街地に偏る傾向があるため、末端まで声を拾い上げてほしいため。

228 地元の細かい部分や意見にも目が行き届くため

229 地元の発信源として。

230 近くに意見や要望を聞く人がいないと議会に反映できない。現在もその機会が少ない。

231 地元の問題が議員がいないと先送りされる。

232
地元地域の意見を反映してもらいたい。地域によって議員数に偏りがあるので、少ない地域は困って
いる。

233 地元のことは地元でないと分からないと思うので。

234 あまり地域の要望が反映されない。

235 地元を第一に考える人がいるべき。

236 地域の声を即時伝えられる。

237 地元に議員がいると、地域に愛情を持って対応してくれると思う。

238 地域の声が反映されにくい！！

② 「困らない」の理由・・・95件

NO 理　　　　由

1 地域にいても自分の得になる以外は働かない人が多いため。

2 何をやっているのかわからない。

3 現状、恩恵を受けていないから。

4 このような質問がすでにナンセンスである。

5 特に困った経験がない。

6 地元代表の意識をもつ議員もいるが、多くの議員は全市的立場で活動していると信じている。

7 特に私達の要望を議会に進言する訳でもなく、いても不要。

8 議員に何かしてもらう発想がある質問ですね。

9 地元地域に貢献していない。自分のことだけしか考えていない。

10 あまり必要感を感じない。

11 議員に期待していないから。
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〔選択理由〕　問５：地元地域に議員がいないと困りますか？

12
小さなコミュニティから問題点、意見を汲み上げることは必要だが、議員は地元代表であってならな
い。

13 実際に何もしてくれない。

14 今のところ影響がない。

15 困らないが、地元優先の議員ばかりではないという前提で。あり得ない事実ですが。

16 活動内容が分からないし、功績が分からない。

17
地元という範囲がどの程度の範囲かよく分からず。いずれにしても近くに議員がいようが、いまいが、
横手市内のことなので特段困らず。

18 今までの例だと、自分のことしか考えない議員だったので、何の役にも立たなかった。

19 結果のみ知らされているだけ。

20 いても自分の得になる人や地位のある人しか相手にしてくれない。

21 交流がないから。

22 地元に議員がいても、地元地域の意見が反映されていないと思う。

23 はじめからアテにしていない。

24 議員の活動が全然見えてこない。何故ですか？

25
地域に議員がいなければ、地域の声が届かないというのではなく、議員の方々には横手市全体を考
えて活動して欲しい。

26 市全体を把握できる力を持って欲しい。

27 問４のような輩ならば、いない方がマシ！

28 能力と見識のある人がやるべきである。バカな議員は２５人はいる。改善をしなさい。

29 地域が変わらない（変わっていないから）。

30 利益運動型議員は短命になる。

31 議員の資質で選ぶべき。

32 税金の無駄。何をしているか分からない。

33 全議員が全ての地域に目を向けて活動していると思うから。

34 地元とはどの範囲内か分かりませんが、全く困りません。

35 合併後は少数意見などに耳を貸さなくなったため、いなくとも変わらない。

36 市のためを考えてもらえれば、何処の人でも良しとする。

37
いてもいなくても、議員と近い人間からの要望を聞いていると思うから。自分と近くない人間に自らの
足で近づいて、問題を考えていってもらいたい。私は他地域の議員で、地元以外を良くしようと動いて
くれる人の方が信用できる。

38 地元にいても、地元のために何かしらやってくれる訳でもないので。

39
高い報酬支払いより、市民団体の中に地域のために無償で動きたいと思う人がいるはず。経費は支
払うべきかも・・・。

40 助かっている人もいるだろうけど、少なくても自分は特に困らない。

41 現実いても何も変化がみられません。

42 身近な活動をする議員がいない。

43 現状、議員が地元にいるが、何をしているか全然伝わってこない。

44 市民のための活動をしていない。
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〔選択理由〕　問５：地元地域に議員がいないと困りますか？

45 地元に議員がいると、他の人に相談出来ない。

46 大局をみる議員は必ずいるはず。自分の地元を優先しない人もいるはずだ。

47 議員と接する機会が全く無いため。

48 議員が地元代表とならないように少人数にし、大局的判断から物事を決定して欲しい。

49 いても、いなくても変わらない。

50 １人の話だけ議員は聞いてくれないと思うので。

51
地元地域に議員がいれば、自分達の利益になるような現在の状態であれば、不公平である。全くいな
い地域の人達の声も十分に反映されるような形にしていくべき。

52 議員は誰に対しても平等であるべきで、地域だけ特定して仕事すべきでない。

53 議員になれば自分のことだけを考えている。

54 質の問題だと思うから。

55 議員、議会の情報、活動が実際に何一つ伝わってこない！

56 地元を優先というより、市を良くしなくてはならないのでは？

57
地元議員がいたら、何かと相談に乗ってくれると思い、ずっと応援してきましたが、数十年お願いした
ことはそのままです。

58 だって、何もしていない。

59 地元でなくても、一生懸命に仕事をしてくれる人なら良いと思います。

60 議員に何かしてもらう発想がある質問ですね。

61 身近な活動する議員がいるし・・・。

62 大きい観点から見ると、そんなに困ることはない。

63 横手市全域を見れる議員さんでなければ、資格がないと思う。

64 選挙の時だけの顔ですので。

65 地域に密着していない。情報方法は他にもある。

66 困らないけど、いるべきだ。

67 特に関わりがないので。

68 地元地域に議員がいなければならない理由が分からない。

69 困った時は自分の手で何とかする。

70 出身地域のことばかり考えるような議員は不要である。

71 身近にいると親しみやすく話しやすいので。

72 今まで困ったことがない。

73 住民が活動する。

74 地元から選出されたとしても、考え方が様々であり地元のためになるか分からない。

75
いても余り変わりないと思う。議会に出て行って一言も発言しない議員は地元にいなくても困らないと
いうことです。これからは良く見て聞いて投票します。

76 議員担当区を各年割り当てる。

77 今は困っていることがあると直接その係にて聞いたり相談をすることができる。

78 全然役に立たない。

79 全て平等であるべきだから

80 ずっと前から何も聞いてくれないので別に。
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〔選択理由〕　問５：地元地域に議員がいないと困りますか？

81
いても活動状況が見えない。他の地域の議員さんの活動が活発なので、地元の議員さんにも地域密
着で頑張ってほしい。

82 いるが何の役にも立たない。

83 議員は頼りないから（いてもいなくとものことです）。20名程度のことです。

84 市全体を考えるべきで、それぞれどこが地元かは関係ないと思います。

85 いなくても変化なし

86 個人の意見は意味がない。聞いても本気でないと思う。

87 議員は地域の代表者でなく市全体の代表と考えてほしい。

88
生活道路の舗装が行われず何年も経っている。地元にはいなくても良い。近所だから許されるだろう
と思っているのか？敷地内を自転車で通り抜けられて困っている。

89 地元議員に頼んでも何もやってくれない。

90 公平な活動をしていると思いたい。

91 現在も特に密接ではないから。

92 市民との対話がないので不要。

93 市民の代表として市の発展に寄与してもらいたい。

94 議員は地域セクトではなく、市全般を見据えた活動をすべき。

95 地元の議員がいるいないで、地区に差が出ないようにすべき。

③ 「わからない」の理由・・・45件

NO 理　　　　由

1 具体的に答えが出せなかったので。

2 地元にいても多忙なため、イベント時に来賓として見るぐらいだから。

3 地元議員より具体的な話を聞いたことがない。

4 弱者の声をもっと聞く議員がいないと思う。

5 議員の給料を貰いながら、別の仕事をしているのがおかしいと思う。

6 そもそも何をしてるのか分からない。

7 利益誘導の俺の手柄的視野の狭い小物は不要。

8 議員さんと話したことがない。

9 議員が身近ではないので。

10
議員が地元のために働くようだが、市全域、市民全員のために活動すれば地元議員がいなくとも良
い？かも。

11 これと言って議員に相談がない。

12 地域にいないよりはいた方が良い。議員の考え方として、偏った物の見方はしないで欲しい。

13 一議員の声がどれだけ市政に反映されるのかよくわからない。

14
地域の人でなくても自分が選んでこの人ならと思う人がいれば良いのですが、気楽に話せる人がいた
方が良い気もするから。

15 何にも変わらない。

16 議員の仕事内容、活躍が分からない。
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〔選択理由〕　問５：地元地域に議員がいないと困りますか？

17 議員が実際どの程度、地域のために活動しているのか分からないから。

18 地元に議員がいても、顔を合わせることも、話すこともほとんどない。

19
自分の地元に有利になるような活動ばかりする議員が多いのなら、自分の地元に議員がいないと困
るし、そうでないのなら別に地元に議員がいなくても困らない。従って、いないと困るかどうか分からな
い。

20 やっぱり地元にいたほうが、強いのでしょうか？

21 自地域の議員さえ顔も知らない。合併が良かったのか？

22 地元議員がよく分からない。

23 いるといない状況の区別が分からない。

24
よく地元に議員がいると良いという話を聞くが、それは議員が地元にゴマをすっているようにも思え
る。果たして、それが「地域のため」と言えるかどうかは疑問なので「わからない」。

25 自分の保身だけの議員もいないこともないから。

26 地元に対しての貢献度がわからない。もっとアピールすべき！

27
本来は｢困らない」とあるべきだと思うのですが、言い切れない部分のあるところが・・・。現実的にはど
うかというところで迷い「分からない」としました。

28 不透明でわかりにくい。誰が地元議員？

29 議員とつながりがないので。

30 地元びいきがあるのなら、地元の議員がいた方が良い。

31 今までの地元議員と特段接触をしたり、懇談会の機会はなかったので、必要性という点では不明。

32 声が届いている感じがしない。

33 分からないが、地元にいると地域の声を吸い上げてくれると思う。

34
地元のために頑張るのはいいと思うが、それだけだとだめだと思う。全体の利益を考えられる議員を
選ぶべき。

35 それぞれ各地区ごとに議員さんがいるのではないのですか？

36 いてもいなくても成果が見られない。

37 地元地域（地区）にいないので、いたらどのようなのか分かりません。

38 今の生活が議員の皆さんがいることで変わるかどうか分からないから。

39 誰がなっても同じと思う。

40 普段の活動が分からない。（選挙の半年前のみ顔が見える）

41 居て困らないけど、市民の役に立っているのか？

42 議員と関わる機会がないので、いないと困るのかどうかも分からない。

43 地元議員など必要ないと思う。市全体を考える議員だけで良い。特定地域の議員の必要はない。

44 地元議員からの恩恵が分からない。

45 議員がいて困ったこと、助かったことの実感がない。
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